



Uniforme : une mauvaise solution pour faire oublier les vrais problèmes !

L'intersyndicale éducation CGT, FSU, SE-UNSA, SUD et Voix Lycéenne de l'Allier ne peut plus supporter les rengaines sur l'autorité, l'exclusion des enfants en primaire, la longueur de la tenue des élèves ou l'uniforme.

Ces annonces idéologiques ne résoudront rien mais surtout c'est un contrefeu pour éviter d'évoquer les vraies questions dont on devrait se préoccuper en urgence : le nombre d'élèves par classe, l'accueil des élèves à besoins particuliers, les remplacements non-assurés, le recrutement croissant de contractuels, le manque de personnels médico-sociaux, d'enseignant-es spécialisé-es...

A Cusset, lors du conseil municipal du 27 septembre, la majorité municipale a adopté un vœu demandant la tenue unique dans les écoles. Elle justifie ce projet par une volonté de lutter contre les inégalités sociales et le harcèlement scolaire !

Elle a même annoncé fièrement que le département et la région voulaient s'associer à cette démarche. Comment peut-on croire qu'en cachant les différences sociales derrière un uniforme, celles-ci disparaîtront ?

Quant au harcèlement, les établissements privés imposant pourtant déjà l'uniforme depuis longtemps, sont autant confrontés à cette violence que les écoles publiques. De plus, l'achat de tous ces uniformes va nécessiter un investissement exorbitant de l'argent public !

Alors même que la municipalité de Cusset vient de diminuer drastiquement la dotation permettant aux élèves de faire des sorties scolaires en car. Alors même que régulièrement des classes de maternelles se retrouvent sans ATSEM car cette même municipalité refuse de recruter des ATSEM pour palier aux absences.

Alors même que le taux d'encadrement des enfants sur le temps périscolaire est souvent trop faible et donc dangereux parce que la municipalité refuse d'embaucher des animateur-rices.

M. le maire, messieurs, mesdames élu-es de la majorité, vos priorités et vos choix d'utilisation des impôts des administré-es sont problématiques ! Prenez plutôt exemple sur ces collectivités qui permettent d'appliquer la réelle gratuité des fournitures scolaires ou qui mettent en place des tarifs sociaux de cantine, allant jusqu'à la gratuité pour les enfants issus de familles défavorisées.

À l'inverse, quand des municipalités comme à Béziers ou Provins ont voulu mettre en place des uniformes à l'École pour "gommer" les différences, cela n'a en rien résolu les inégalités.

Quelques jours plus tard c'est au tour de la majorité de droite du Conseil Départemental de vouloir imposer la tenue unique alors même que la majorité vote une hausse de la cantine des collégiens. Les mesures anti-sociales sont toujours plus présentes dans l'Allier et les rengaines de l'extrême-droite de plus en plus prégnantes.

Nous, organisations syndicales qui défendons la laïcité, refusons l'instrumentalisation de l'uniforme, qui voudrait faire disparaître pour ne rien en dire, les inégalités sociales et scolaires qui minent notre système éducatif.

Nous organisations syndicales, refusons l'instrumentalisation de la laïcité ou du harcèlement scolaire.

Nous organisations syndicales, appelons les collectivités à lutter contre « l'entre-soi » scolaire des plus favorisé-es, en cessant de subventionner l'enseignement privé, exemple même du séparatisme en France.